
Antrag 

      

   
 

Aus dem Komitee Mensch zum Ziel 3. 
Gesundheit und Wohlergehen für die 

Ebene Kommune 

 
 
TOP 1 
 
 
Den Job im medizinischen Bereich attraktiver gestalten 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass es Förderung im medizinischen 
Bereich gibt.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
 
Begründung 
Eine attraktive Gestaltung führt dazu, dass der Job interessanter wird. Als Zusatz könnte 
man mehr Gehalt geben und das medizinische Personal könnte bei der Suche nach einem 
Kitaplatz bevorzugt werden.  
 
Lina  
 
 
Abstimmung:  
16 Ja / 32 Nein / 42 Enthaltung / Abgelehnt  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Planet zum Ziel 13. 
Massnahmen zum Klimaschutz für die 

Ebene Kommune 

 
 
TOP 2 
 
 
Mehrere Buslinien, Bus Pünktlichkeit, Tickets Vergünstigungen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass Bustickets vergünstigt werden 
sollten und Busse pünktlich und vermehrt fahren.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Die Kommune wird aufgefordert mit den Verkehrspartnern Kontakt aufzunehmen, um die 
Realisierung eines Nachtbusses zu ermöglichen und weiter gebeten auf mehr 
Pünktlichkeit hinzuwirken.  
 
Begründung 
Weil man sonst kaum fahren kann und z.B. nicht 2km zum Rewe im Auto fährt, sondern 
lieber mit dem Bus.  
 
Till  
 
 
Abstimmung:  
90 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Gleichgewicht zum 
Ziel 9. Industrie, Innovation und 

Infrastrukur für die Ebene Kommune 

 
 
TOP 3 
 
 
Es geht um Innovation, Infrastruktur, Industrie 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass es eine Weiterentwicklung im 
Bereich der öffentlichen Verkehrsmittel gibt. Dies ist zum Beispiel schon zu finden bei den 
vorhandenen E-Bussen. Zudem könnte man auch Schulbusse ersetzten mit E-Bussen. 
Zusätzlich könnte man auch einen Partner finden, um E-Roller einzuführen. Es gäbe auch 
Wasserstoff betriebene Busse, welche eine Möglichkeit wären.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
 
Begründung 
Durch die Umsetzung dieser Weiterentwicklung reduziert man CO2-Ausstoß von Autos. 
Außerdem ist es sehr klima- und umweltfreundlich. Zusätzlich ist bewiesen wurden, dass 
der Bus zum sichersten öffentlichen Verkehrsmittel gehört. Auch ein positiver Punkt dieser 
Umsetzung ist die Verbesserung der Luftqualität.  
 
Josie, Niklas, Noemy, Levin, Hennrik & Domenik  
 
 
Abstimmung:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung / zusammen diskutiert und abgestimmt mit TOP 2  
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Mensch zum Ziel 6. 
Sauberes Wasser und Sanitär-

Einrichtungen für die Ebene Kommune 

 
 
TOP 4 
 
 
Wasserspender in Bargteheide aufstellen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass wir in Bargteheide 5-6 
Wasserspender aufstellen. Zum Beispiel: An öffentlichen Plätzen wie am Rathaus, 
draußen oder bei dem Fischteichen und am Markt.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Es sollen vor Vandalismus geschützte Wasserspender aufgestellt werden.  
 
Begründung 
Wir brauchen das zum Beispiel für Obdachlose, damit sie jederzeit kostenlos Wasser 
trinken können und für die Bürger, wenn man unterwegs ist, dass man immer was trinken 
kann und niemand sich was kaufen muss, weil Wasser lebenswichtig ist.  
 
Anton  
 
 
Abstimmung:  
74 Ja / 3 Nein / 13 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Planet zum Ziel 12. 
Nachhaltiger Konsum und Produktion 

für die Ebene Kommune 

 
 
TOP 5 
 
 
Mehr Mülleimer 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass mehr Mülleimer in der Stadt 
platziert werden und öfters geleert werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Es sollen Mülleimer mit mehr Volumen aufgestellt werden.  
 
Begründung 
Da es zu wenige Mülleimer in Bargteheide gibt und man an bestimmten stellen keinen 
Zugang zu Mülleimern hat bzw. sehr weit zu einem Mülleimer laufen muss. Deshalb 
benötigen wir mehr Mülleimer vor den Einkaufsläden. Verzichten auf Plastikbeutel und 
Plastikmülleimer, eher welche aus Metall platzieren. Zudem wären Möglichkeiten zum 
Recycling (Mülltrennung in Farben) gut.  
 
Jana & Miloh  
 
 
Abstimmung:  
75 Ja / 0 Nein / 15 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Gleichgewicht zum 
Ziel 16. Frieden, Gerechtigkeit und 

starke Institutionen für die Ebene Schule 

 
 
TOP 6 
 
 
Coupons für weiterbildende Seminare 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass die Schülerinnen und Schüler 
einmal in zwei Wochen an einem Projekt wie z.B Gleichberechtigung arbeiten sollen.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
 
Begründung 
Wenn die Schülerinnen und Schüler das Projekt gut abschließen, kriegen sie Coupons von 
der Schule für weiterbildende Seminare. So entwickeln sie neue Interessen und können in 
Fächern wie WiPo (Wirtschaft, Politik) besser mitmachen. Schülerinnen und Schüler 
wünschen sich im Unterricht mehr Abwechslung und so kann man diese Abwechslung 
gewehren und trotzdem etwas Neues lernen, was ihnen im Alltag hilft und sie weiterbildet. 
Außerdem werden Themen wie Gerechtigkeit nur noch gelegentlich angesprochen, 
obwohl sie so wichtig sind, aber so können solche Themen zur Priorität werden.  
 
Anna, Ella, Nele & Bo  
 
 
Abstimmung:  
7 Ja / 43 Nein / 40 Enthaltung / Abgelehnt  
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Mensch zum Ziel 2. 
Kein Hunger für die Ebene Schule 

 
 
TOP 7 
 
 
Reste unseres Schulkiosks spenden 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass die Lebensmittel des Schulkiosks 
der Dietrich-Bonhoeffer-Gemeinschaftsschule in Bargteheide, die am Tagesende noch 
übrig sind, an gemeinnützige Organisationen, z.B. die Tafel, gespendet werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
 
Begründung 
Die Tafel hat zu wenig Lebensmittel um die Anzahl der Menschen die dies dringend 
benötigen voll und ganz zu versorgen. Klar ist unser Kiosk lange nicht genug, um dies zu 
ändern. Aber es wäre ein kleiner Fortschritt. Und wenn das 2. Nachhaltigkeitsziel bis 2030 
komplett umgesetzt werden soll, zählt jeder kleine Schritt!  
 
Tjark, Luca, Dustin, Marie & Theo  
 
 
Abstimmung:  
26 Ja / 17 Nein / 47 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Planet zum Ziel 15. 
Leben an Land für die Ebene Kommune 

 
 
TOP 8 
 
 
Solarpanele auf öffentlichen Gebäude 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigskeitkonferenz möge beschließen, dass es in der Stadt Bargteheide mehr 
Solarpenele auf öffentlichen Gebäuden geben soll. Privatpersonen werden angeregt und 
finanziell unterstützt auf ihren privaten Grundstücken Solarpanele zu bauen.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
 
Begründung 
Wir beantragen mehr Solarpanele auf öffentlichen Gebäuden, um mehr Klimaneutrale 
Energie zu erzeugen, um vermehrten CO2-Ausstoß zu vermindern.  
 
Alyssa  
 
 
Abstimmung:  
88 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Gleichgewicht zum 
Ziel 17. Partnerschaften zur Erreichung 

der Ziele für die Ebene Kommune 

 
 
TOP 9 
 
 
Eine Stadtpartnerschaft 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass eine Stadtpartnerschaft mit einem 
ärmeren Land gemacht wird. (Beispiel: Bulgarien)  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
 
Begründung 
Für Schüleraustausche, damit wir ein Einblick in deren Alltag bekommen und sie in 
unseren. Die Städte können sich gegenseitig unterstützen, indem sie Ware transportieren 
und damit machen beide Länder ein Gewinn. Das ist auch gut für Tourismus und die 
Gemeinschaft wird größer zwischen den Ländern.  
 
Valentina, Maxim, Jolina, Joy, Konstantin & Nele  
 
 
Abstimmung:  
29 Ja / 58 Nein / 3 Enthaltung / Abgelehnt  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Mensch zum Ziel 1. 
Keine Armut für die Ebene Kommune 

 
 
TOP 10 
 
 
Erleichterung der Reintegration in die Gesellschaft 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigskeitskonferenz möge beschließen, dass es eine Erleichterung der 
Reintegration in die Gesellschaft geben soll, indem man die Anträge erleichtert oder eine 
persönliche Unterstützung zur Verfügung stellt.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
 
Begründung 
Wir wünschen uns, dass es eine Erleichterung der Reintegration in die Gesellschaft geben 
soll, damit Obdachlose schneller und leichter wieder in das normale Leben zurückfinden 
und sozial wieder aufgenommen werden. Eine Erleichterung der Anträge oder eine 
persönliche Unterstützung die ihnen dabei hilft die Anträge auszufüllen wäre super, weil es 
sonst etwas schwierig bis unmöglich ist für Obdachlose wieder an einen Wohnsitz oder an 
eine Arbeit heranzukommen.  
 
Magnus, Paul, Daniel, Sina & Nuria  
 
 
Abstimmung:  
25 Ja / 53 Nein / 12 Enthaltung / Abgelehnt  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Planet zum Ziel 14. 
Leben unter Wasser für die Ebene 

Kommune 

 
 
TOP 11 
 
 
Fische, Netze, Nachhaltigkeit, Leben unter Wasser 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass von der Kommune Spenden für 
recycelte Netze gesammelt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Die Kommune soll das Spendensammeln für nachhaltige Fischernetzte unterstützen.  
 
Begründung 
Wenn die Fischernetze recycelt werden und aus einem dickeren Material bestehen, 
können sie nicht reißen und weniger Schildkröten oder generell Unterwassertiere 
ersticken.  
 
Magnus, David, Konstantin, Malte, Mirja & Tamina  
 
 
Abstimmung:  
77 Ja / 5 Nein / 8 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Gleichgewicht zum 
Ziel 10. Weniger Ungleichheiten für die 

Ebene Kommune 

 
 
TOP 12 
 
 
Tagesausflüge für Jugendliche 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass im Jugendzentrum Jugendreisen 
angeboten werden. Pro Reise könnten 30 Personen in einer Gruppe verreisen mit 2-3 
Betreuer:innen. Die Reisen werden ins Ausland und in andere Bundesländer veranstaltet. 
Diese Reisen werden in den Sommerferien angeboten und sind 5-7 Tage lang. Es gibt 
außerdem Tagesausflüge, diese werden 2 mal pro Monat angeboten und sind circa 9 
Stunden lang. Als Transportmittel werden Bus und Bahn genutzt. Jede reisende Person 
muss pro Reise etwas dazu zahlen. Bei den Tagesausflügen circa 20€ und bei 
Auslandsaufenthalten circa 50-80€. Der Rest wird von der Stadt finanziert.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
 
Begründung 
Durch die Reisen haben sozial benachteiligte Jugendliche die Möglichkeit solche Reisen 
zu erleben. Außerdem können neue Freundschaften geschlossen werden, es stärkt die 
Gemeinschaft und ist eine gute Beschäftigung als Alternative zum zu Hause bleiben und 
drinnen hocken.  
 
Emma, Sofia, Lea, Timo, Leoni & Yorrick  
 
 
Abstimmung:  
21 Ja / 69 Nein / 10 Enthaltung / Abgelehnt  
  
 
 
 
 
 

 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Mensch zum Ziel 5. 
Geschlechter-Gleichheit für die Ebene 

Kommune 

 
 
TOP 13 
 
 
Wickeltische in Herrentoiletten 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass es in Zukunft Wickeltische auf 
Herrentoiletten gibt, um auch alleinerziehenden Männern die Möglichkeit zu geben, ihre 
Kinder in einem für sie angenehmeren Umfeld wickeln zu können, ohne dass sie vielleicht 
verurteilt werden könnten, da sie aktuell dafür auf die Damentoiletten gehen müssen.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Wickeltische sollen logelöst von geschlechtsspezifischen Toiletten überall zugänglich sein 
(neutraler Ort).  
 
Begründung 
Wir möchten uns dafür einsetzen, da wir der Meinung sind, dass alle Geschlechter die 
Rolle eines aktiv erziehenden Elternteils übernehmen können. Mittlerweile gibt es immer 
mehr Hausmänner, die sich im Gegensatz zu dem stereotypischen Familienbild, um die 
Kinder kümmern. Dennoch findet man häufig in öffentlichen Toiletten nur auf der 
Damentoilette Wickeltische, sodass es häufig zu unangenehmen Zwischenfällen kommt, 
wo Männer auf Frauentoiletten angeschrien und verurteilt werden, nur weil sie ihr Kind 
wickeln wollen. Mit unserem Antrag wollen wir erreichen, dass Männer sich diesen 
unangenehmen Situationen entziehen können und auch auf ihre eigene Toilette gehen 
können, um sich um ihr Kind zu kümmern. Sich um sein Kind kümmern zu können, sollte 
eine Selbstverständlichkeit sein unabhängig vom Geschlecht, deswegen fordern wir 
Wickeltische in Herrentoiletten.  
 
Carina, Felix, Mariella, Milla, Moritz, Jule & Wiktoria  
Abstimmung:  
90 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  
  
 

 



Antrag 

      

   
 

Aus dem Komitee Planet zum Ziel 11. 
Nachhaltige Städte und Gemeinden für 

die Ebene Kommune 

 
 
TOP 14 
 
 
Technologiesierung der Schulen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass Schulen technologiesiert werden 
sollen, indem Touchboards in Klassenräumen angebracht werden und den Schülern und 
Schülerinnen Ipads zur Verfügung gestellt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
 
Begründung 
Da weniger Papier verwendet wird, werden Bäume geschützt. Außerdem werden generell 
Ressourcen gespart, wenn man nur ein Tablet benutzt wird. Dadurch wäre es nachhaltiger 
und weniger belastend für die Umwelt.  
 
Adrius  
 
 
Abstimmung:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Gleichgewicht zum 
Ziel 7. Bezahlbare und saubere Energie 

für die Ebene Kommune 

 
 
TOP 15 
 
 
Photovoltaikanlagen für öffentliche Einrichtungen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass Photovoltaikanlagen auf 
öffentlichen Einrichtungen montiert werden sollen, wie z.B. Schulen, Kindergärten, 
Pflegeheimen usw. um grünen Strom für die Selbstversorgung zu erzeugen.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
 
Begründung 
Die Bundesrepublik Deutschland möchte bis 2045 klimaneutral werden, um dieses Ziel zu 
verwirklichen, sollte die Stadt anfangen in öffentliche Einrichtungen Photovoltaikanlagen 
zu montieren.  
 
Jona, Knut, Konstantin, Emily, Lena & Michel  
 
 
Abstimmung:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung / zusammen diskutiert und abgestimmt mit TOP 8  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Mensch zum Ziel 4. 
Hochwertige Bildung für die Ebene 

Schule 

 
 
TOP 16 
 
 
Mehr Wahlfächer 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass es mehr Wahlfächer geben soll, für 
eine bessere Perspektiven.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
Es soll mehr freiwillige und verpflichtende Angebote mit der Stadt  geben.  
 
Begründung 
Da mehr Wahlfächer den Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit bieten, ihre 
Interessen zu vertiefen und ihre Talente zu entfalten. Dies fördert eine breitere 
Bildungsbasis, ermöglicht individuellere Lernwege und stärkt die Motivation. Wahlfächer 
können auch die Vielseitigkeit der Schüler fördern, indem sie unterschiedliche Fähigkeiten 
und Perspektiven entwickeln, was letztlich zu einer besser vorbereiteten und engagierten 
Gesellschaft beitragen kann.  
 
Adrian, Ronja, Bastian, Mika, Bo & Maria  
 
 
Abstimmung:  
30 Ja / 20 Nein / 40 Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



Antrag 

      

   
 

 Aus dem Komitee Gleichgewicht zum 
Ziel 8. Menschenwürdige Arbeit und 
Wirtschaftswachstum für die Ebene 

Kommune 

 
 
TOP 17 
 
 
Ökonomisch nachhaltige Bauunternehmen beim Ausbau und erneuern 
vorzuziehen 
 
Beschlussvorschlag 
Die Nachhaltigkeitskonferenz möge beschließen, dass die Stadt Bargteheide beim 
Zukünftigen erneuern und ausbauen der Infrastruktur ökologisch nachhaltige 
Bauunternehmen bevorzugt beauftragt.  
 
Änderungen / Ergänzungen in der Nachhaltigkeitssitzung:  
 
Begründung 
Wir wollen den Fortschritt der Technik im Bereich Infrastruktur erleichtern und das 
Potential von Initiativen und umweltangepassten Erneuerungen mehr auszuschöpfen. Das 
ist langfristig gesehen eine gute Investition in die Zukunft, um mit dem Fortschritt der 
Technik Schritt halten zu können und somit den effektiven Fortschritt der Technik zu 
erleichtern.  
 
Niko, Finn, Lennart & Luca  
 
 
Abstimmung:  
 Ja /  Nein /  Enthaltung / Angenommen  
  
 
 
 
 
 
 
 

 


